

Fecha: 07/11/2024 Audiencia \$1.571.488 Tirada: Vpe pág: \$1.776.800

Vpe:

Difusión: Vpe portada: \$1.776.800 Ocupación: 33.709 11.692 11.692 88,44%

Sección: **ESPECIALES** Frecuencia: DIARIO

Pág: 9

Especiales la Segunda

Jueves 7 de noviembre 2024

trado abiertamente "pro-aranceles",

incluso hacia países aliados, Harris propone políticas de incremento de

impuestos, en particular para altos in-

gresos, lo que refleja una estrategia

toso, más entrabado para países co-

mo Chile que vivimos del comercio in-

dientemente de quién gane, Estados

Unidos enfrentará déficits fiscales im-

portantes y altos niveles de deuda, lo

cual podría llevar a un alza en las tasas de interés. Esta situación no es fa-

vorable para las economías de América Latina, incluida Chile, ya que se

traduciría en condiciones financieras

2.0 o de una Kamala Harris es bastan-

te más complicado que lo que fue pa-

ra Joe Biden hace 4 años", precisó.

"El punto de partida de un Trump

más restrictivas para la región.

"Eso significa un mundo más cos-

Asimismo, advirtió que, indepen-

más redistributiva.

ternacional", dijo

# Elecciones en Estados Unidos: ¿Trump o Harris? Las consecuencias para Chile

En el webinar "Trump vs Kamala: presidenciales en EE.UU y su impacto en Chile", organizado por Grupo Security, expertos analizaron cómo las decisiones en la Casa Blanca pueden influir en la economía chilena. Con un comercio bilateral que alcanza los US\$ 35.400 millones, el rumbo que tomen las políticas de Estados Unidos, especialmente en relaciones comerciales y tasas de interés, afectará a Chile y otros mercados emergentes.

uién dirigirá Estados Unidos por los próximos cuatro años es un tema que a nadie deja indiferente. Es que lo que sucede en el país del norte impacta en el resto del mundo y, por supuesto, Chile no es la excepción.

Consciente de la trascendencia de esta elección, Grupo Security organizó el Webinar "Trump vs Kamala: presidenciales en EE.UU y su impacto en Chile", en el que participaron Guido Larson, analista político de la Universidad del Desarrollo, y Felipe Jaque, economista jefe de Grupo Security

El encuentro es parte de las diversas actividades que realiza Grupo Security con el objetivo de entregar información contingente y relevante a sus clientes, lo que forma parte de su propuesta de valor

La relevancia de estas elecciones fue explicada por ambos analistas. Guido Larson aseguró que "Estados Unidos es la nación que más incidencia tiene en el sistema internacional" y que "la arquitectura del sistema internacional está muy influenciada por las ideas de ese país"

A rengión seguido, recordó la importante relación comercial que existe entre norteamérica y Chile, con intercambios - según información del Gobierno- de US\$ 35,400 millones. lo que lo convierte en nuestro segundo socio comercial.

"La Presidencia de Estados Unidos también está ligada a que es un actor enormemente poderoso. Las políticas que allí se toman son miradas por todo el mundo y tienen incidencia directa en nuestro país", ase-

Felipe Jaque, a su vez, recordó que sea cuál sea el resultado de las presidenciales "tenemos historia sobre lo que ocurre con los mercados emergentes, como Chile. Desde Trump en su primera elección, el tono y la forma en que se van haciendo las políticas económicas con respecto del resto de las regiones ha ido cambiando y eso le pone un tinte distinto".



La periodista Gabriela Villalobos moderó la conversación entre Guido Larson, analista político de la Universidad del Desarrollo, y Felipe Jaque, economista jefe de Grupo Security.

En este sentido, comentó que existe un "grado de incertidumbre más alto y se abren escenarios alternativos con un triunfo de Trump o de Harris para estos mercados'

# **POLARIZACIÓN**

Al analizar a cada candidato, el analista político de la UDD señaló que a Kamala Harris es difícil clasificarla ideológicamente, pues ha tenido posiciones ambivalentes en temas como la tenencia de armas y el aborto.

Trump, en tanto, tiene "altas tasas de pragmatismo. Si bien su primer gobierno se caracterizó por la guerra co-

mercial con China, una suerte de perspectiva proteccionista, esperaría alguna replica de lo que fue su primer mandato, con matices dado que las circunstancias internacionales son distintas", dijo.

Con todo, afirmó que las posturas de Harris y Trump revelan que "la sociedad estadounidense está ampliamente dividida, muy polarizada y por eso también esta elección es clave"

### IMPACTO ECONÓMICO

Uno de los temas más discutidos fue el impacto económico. Jaque explicó que mientras Trump se ha mos-

#### **RELACIONES CON CHINA Y POLÍTICAS INTERNACIONALES**

La relación Estados Unidos - China se perfila como un tema crucial. De hecho. Larson aseguró que "la tensión o relación entre EE.UU. y China va a ser decisiva para la arquitectura del mundo futuro"

Agregó que un segundo mandato de Trump implicaría una política exterior más cerrada y asertiva, especialmente en materia de comercio. En cuanto a Harris, dijo, se prevé una política de relaciones más moderada, aunque también con una postura firme respecto de China.

El economista jefe de Grupo Security, a su vez, señaló que en Chile el impacto directo se verá en el cobre. "El cobre, al final del día, con una China que aplica estímulos, que se preocupa no sólo de su relación con el resto del mundo, sino que de desarrollar a nivel interno la economía, es un punto de partida bastante más favorable para nosotros y eso se ha dado en el último tiempo

Revive este webinar en security.cl

# Cómo mitigar los efectos de la elección en Chile

Felipe Jaque, economista iefe de Grupo Security, explicó que "una buena política es ponerse en escenarios adversos. Hay que asumir que vamos a tener tensiones para la región, condiciones financieras para

América Latina más tensas, tipos de cambios más tensionados y presionados. Desde la perspectiva de un inversionista, hay que tomar bastante cautela porque los shocks pueden ser importantes"